
       AG Comité Val d’Adour , Pau,  15-06-24 

Chers amis, bonjour 

Bienvenue à la 21e Assemblée Générale du Comité Val d’Adour, la 9e  pour moi en tant 

que président. .. 

Je commencerai cette AG avec  le souvenir attristé de Christian TROUCHES, notre 

ami disparu en coup de vent, seule fois ou, hélas, il s’est dépêché…. de disparaître. Je 

n’ai pu, comme beaucoup, venir te dire combien tu nous a amusés et fait rager parfois. 

Mais je sais combien ton attachement au comité était important, tu étais de ceux qui 

ont voulu cette création, avec Charles, et donc merci Christian de ton investissement à 

ce moment-là.   

Il  devrait être facile de rédiger un rapport d’AG pour un comité de tarot tel le notre. 

Pourtant, il m’a fallu chercher longtemps comment écrire ce que les évènements 

habituels me conduisent à rappeler, et encore plus longtemps pour les évènements qui 

ne devraient pas avoir à figurer sur ce rapport, mais tellement plus nombreux….  

Tout d’abord, restons sur ce qui est de positif, mais se sera très rapide….  Malgré une 

diminution lente du nombre de nos adhérents, les compétitions continuent d’engendrer 

une participation relativement conséquente, permettant aux finances de tenir la 

route, j’y reviendrai.  

Si nos représentants aux championnats de France ont, pour certains, (ce n’est pas mon 

cas…) bien représenté leurs clubs et donc notre comité, l’éloignement de ces 

championnats devient un frein à ces participations. Félicitations donc à ceux qui ont 

brillé à ces championnats. 

Bien sûr, la décision de la FFT d’augmenter le nombre de qualifiés pourrait être 

considérée comme intéressante pour les joueurs. En apportant une «carotte », dont ils 

ont été eux-mêmes contraints par les organisations de championnats, à valoriser ces 

qualifications par le nombre de qualifiés. Mais c’est là que le bât blesse. Toute 

qualification nécessite un défraiement. Et s’il y a défraiement, il faut monter le volume 

de trésorerie pour y répondre. Merci Bagnères, merci le Grand Prix du Comité.  

Nul besoin de vous faire un dessin. Si Bagnères ne se fait plus, si nous ne renouvelons 

pas le grand prix du comité, alors il faudra demander aux clubs de passer à 500€ de 

participation, et demander 4 ou 5€ par joueur lors des qualificatifs.  

Tout ceci, vous l’entendrez dans le rapport du trésorier. Pour ma part, et l’écho se fera 

par notre  CCR Amandine, je dois mettre en exergue les problèmes issus de ces 

rencontres, qui, s’ils sont récurrents, n’en deviennent pas moins insupportables.  

Ceci vous a été déjà été révélé par notre petite  communication commune, Amandine 

et moi-même, en  fin d’hiver, suite aux individuels surtout. Mais, c’est bien l’ensemble 

de nos qualificatifs qui est visé . Discipline, Silence, Ecoute, Respect !!!  



Pourquoi ne pas faire comme en championnat de France ?????  Ce serait tellement plus 

agréable ! Je ne vais pas m’éterniser sur ce problème, vous savez combien cela est 

difficile de faire vivre ce comité, inutile d’en rajouter, mais gare ! Cela pourrait vite se 

terminer… 

Sinon ??? ……Rien de très nouveau concernant notre activité, rien que vous ne sachiez 

déjà… 

L’an dernier, j’évoquais des difficultés dans certains clubs. Il me semble que certaines 

situations se soient arrangées, tant mieux.  

D’autres subsistent encore, problèmes liés à notre non-renouvellement, à notre 

vieillissement aussi, il faut bien le dire. Il y a des solutions, probablement, à vous de 

régler ceci dans la quiétude, comme Bellocq a su le faire, me semble-t-il.  

Mais surtout, rappelez-vous bien : chacun à sa place, tant dans un club que dans le 

comité ! Parfois, de vouloir bien faire on ne fait que bien défaire !  A trop vouloir 

représenter, on ne fait que se représenter soi-même, on usurpe les rôles et fonctions. Il 

serait dommage de devoir sévir alors que par ailleurs, on demande à participer… 

En complément : Juste quelques rappels, rappels au demeurant vitaux pour notre 

survie…. 

D’abord, je demanderai aux présidents de clubs de bien être les représentants du 

comité, de bien faire passer TOUS les messages utiles aux joueurs…. Dont, d’ailleurs, la 

participation à cette AG, mais pas que…. 

C’est vous les relais de la CCR, c’est vous les relais de la FFT. Et c’est vous les garants 

de la  part financière pour nos compétitions et donc de nos compétiteurs.  Je veux dire 

par là, que la déclaration des PCN est essentielle, et que, lors des qualificatifs, les  

déclarations de buvettes soient justes. Tout ceci, pour ne pas faire payer aux joueurs 

une participation supplémentaire à chaque qualificatif… Nous l’avons évoqué souvent, 

les clubs sont tous  en bonne situation financière, pourquoi aller gagner 3 sous de plus 

alors que le comité en a bien besoin…  Je rappelle en cela que c’est le comité qui est 

organisateur des qualificatifs, le club où cela se déroule n’étant que le support du 

comité en cette occasion. D’où, nos demandes de restitutions exactes et entières des 

recettes  issues de ces organisations ! (Pour cette année, ce n’est pas si mal, et donc, 

continuez sur cette voie) 

Il existe des documents pour tout ceci … Bordereaux de PCN, bordereau de déclaration 

buvette entre autre. Merci à vous de bien les utiliser, d’en faire l’usage pour lequel ils 

ont été créés, et qui facilitent le travail du trésorier.  

Nous allons devoir réfléchir cependant au problème de location de salles. Amandine se 

charge d’essayer d’élaborer les qualificatifs  avec le support de clubs dont la gratuité 

est encore appliquée, mais c’est compliqué. Je demanderai au nouveau CA, issu de cette 

AG, de réfléchir à une mutualisation des frais de locations et d’en assurer le paiement 



en tant qu’organisateur. D’où mon insistance à des déclarations justes sur les buvettes 

et les PCN…. 

Au final, nous ne sommes à jour que grâce à  2 tournois déjà cités.  

Bagnères, dont, c’est à noter, notre participation est égale à celle de Salies et Midi-

Pyrénées, ce qui n’est pas anodin… En continuant ce tournoi (bien que ce ne soit pas 

que notre fait) nous économisons aux clubs 120€ !  

Le Grand Prix du Comité : Excellente initiative proposée par Alain Rizzetto.  

Pour ma part, je voudrais noter certains points essentiels : Investissement  conséquent 

d’Alain Rizzetto et Jean-Claude Seguin, excellente participation de quelques autres 

pour le travail fourni, ainsi qu’une mention à Geneviève pour son implication dans la 

diffusion et l’appel à participer en Midi-Pyrénées.  

200€ de moins par club  pour cette organisation, donc 80€ d’économie ! Vous 

comprenez pourquoi il est utile de renouveler cette opération, d’autant que la qualité 

de restauration est une de nos meilleures publicités, en plus des prix que nous avons 

offerts aux participants.  

Je devrai dire merci à tous de votre participation. Mais non, je ne peux pas dire ça.  

Par contre, outre les cuisiniers à qui l’on doit beaucoup, quelques personnes étrangères 

au tarot sont venues donner un coup de main, et pas qu’un coup de main, une activité 

conséquente qu’elles n’avaient pas mesuré, pensant trouver de l’aide des joueurs 

concernés!  

Je crains qu’à la prochaine organisation, elles ne soient  pas présentes…  je les 

comprends ! Et surtout, rappelez-vous bien qu’il s’agit d’une organisation COLLECTIVE, 

pas celle de Tarbes seulement !!!! 

Aujourd’hui, j’affirme  que La lassitude, ce n’est pas que de faire…. C’est 

aussi de voir ne rien faire !  

Voila, tout est dit ! Ceci aussi, comme notre petit mot de mi-saison, ce sera à méditer…. 

Et si vous trouvez ce rapport lugubre, oui, il l’est, même si les moments de bonne 

humeur et conviviaux sont toujours présents, redressons la barre !  Et encore une fois, 

les seuls mots pour une longévité associative conviviale : Discipline, Silence, Ecoute, 

Respect !!! Tolérance !!! Pas de démagogie sur les qualités de  chacun pour le niveau de 

jeu, pas de jugements du fait d’égos trop surdimensionnés, rien d’autre que notre 

fraternité associative pour que ce comité  dure !!!!!!  

Merci donc à  votre écoute du moment, et rappelez-vous : notre existence  (comité) est 

fragile….fragile ! 


